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Protokoll Medienbeirat 05 
 

Datum  
07.12.2022 

Ort:  
Online per Teams 

Beginn - Ende  
14:00 Uhr – 16:00 Uhr 

Anwesenheit 

Anwesend: Hr. Hauptmann, Fr. Blume, Fr. Marquart, Hr. Weis, Hr. Wendeberg, Fr. Syrek, Hr. Krüger, Fr. Sattler-Wolff, Fr. Molden, 

Hr. Rech, Hr. Sohler, Hr. Weigand, Hr. Kühn, Hr. Rothermel, Fr. Hofmann 

Protokollführer/in: Hr. Rothermel 

Tagesordnung 
TOP Inhalt Ergebnis / Auftrag zu 

erledigen 
bis 

zuständig 

 Begrüßung - Begrüßung aller Anwesenden durch Fr. Molden 

- Vorstellung der geplanten Tops 

Info Alle 

1. Aktueller 

Informationsaustausch zum 

Glasfaserausbau und 

DigitalPakt 

Glasfaserausbau 

- Aktuell sind 64 Schulen angeschlossen 

- Ausbau Region Bergstraße und Odenwald 

abgeschlossen 

- Ausbau Ried und südliche Bergstraße (Telekom) 

sollte planmäßig bis Ende 2023 umgesetzt 

werden 

Digital Pakt 

- Aktuell sind 49 Schulen mit WLAN ausgestattet, 

Ausbau sollte planmäßig bis Ende 2023 

umgesetzt werden 

- Ausbau Präsentationstechnik läuft unter den 

Umständen der aktuellen Gegebenheiten 

zufriedenstellend. 

Info Alle 

2. Leitfaden Prozess „App-

Käufe“  

 

- Vorstellung des Prozesses zum Erwerb von 

kostenpflichtigen Apps für Schüler-iPads. 

Details im anhängenden Leitfaden 

- Es gibt Bedenken bezüglich der zu erwartenden 

Bearbeitungszeiten der entsprechenden 

Anträge, hierzu wird eine Evaluation stattfinden 

Info Alle 
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- Der Leitfaden wird zeitnah an die Schulleitungen 

kommuniziert 

3. Vorbereitung des Server-

Rollouts;  

Fokusumfrage 

„Schulplattformen“ 

 

- Geplant ist eine Abfrage in welchem 

Nutzungsumfang verschiedene Tools der 

angebotenen Plattformen zur Anwendung 

kommen bei den einzelnen Schulen 

- Im MEP wurde die Nutzung nicht im Detail 

erfragt 

- Ziel der Fokusumfrage ist, die Bedarfe der 

Schulen transparent zu machen und die 

Strategie ggf. anzupassen 

- Der Link zur Abfrage wird in nächster Zeit an die 

Schulleitungen kommuniziert 

- Die Ergebnisse werden im Medienbeirat 

vorgestellt 

Info Alle 

4. Medienbildungstag 

Bergstraße am 18.03.2023 

 

- Hr. Sohler informiert über den geplanten 

Medienbildungstag welcher durch die 

Kreiselternvertretung und Kreisschülervertretung 

mit dem Kreis organisiert und durchgeführt wird 

- Herr Landrat Engelhardt fungiert als Schirmherr 

der Veranstaltung 

- Die im Rahmen des Good-Practice-Austauschs 

gesammelten Beispiele sollen auch für die Arbeit 

des Medienbeirats genutzt werden 

- Der Medienbildungstag soll zukünftig regelmäßig 

stattfinden 

- Eine Beteiligung der Mitglieder des 

Medienbeirates in verschiedenen Bereiche wie 

Vorbereitung, Themensammlung und Gestaltung 

des Medienbildungspreises möglich 

Info Alle 

5. Prozess „Fremdfinanzierte 

Tablets“  

 

- Fr. Molden informiert über die vorgesehene 

Ausstattung gemäß Medienentwicklungsplan mit 

Endgeräten und stellt verschiedene 

Möglichkeiten zum Einsatz weiterer Geräte in 

Schule dar 

Info Alle 
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- Stiftungen, Löwenstark oder FöV 

- Elternfinanzierte Tablets (CYOD) 

- BYOD 

- Eine 1:1 Ausstattung ist durch den Schulträger 

nicht umsetzbar 

- Herausforderung ist, die verschiedenen 

Varianten für Schule nutzbar und pädagogisch 

sinnvoll umzusetzen 

- Weitere Evaluierungen und Ausarbeitungen sind 

notwendig auch in Bezug auf MDM, Support und 

Apps und WLAN-Zugang 

- Mehrheitlich spricht sich das Gremium dafür aus, 

dass eltern- oder fremdfinanzierte Geräte derzeit 

nicht im Sinne einer 1:1 Ausstattung durch den 

Schulträger supported werden können und 

Administrationskenntnissen vor Ort vorhanden 

sein muss, wenn 1:1 Strukturen aufgebaut 

werden 

- Alternativ gibt es auch Anbieter von 

elternfinanzierten Tablets, die die Zubuchung 

von Service-Paketen ermöglichen, Herr Sohler 

kennt hier Anbieter und Modelle 

- Es könnte zielführend sein, nach Schulformen zu 

unterscheiden und kleineren Schulen mehr 

Supportmöglichkeiten zu geben bzw. regionale 

Netzwerke zu bilden 

- Der Schulträger prüft das weitere Vorgehen. 

6. Entwurf einer 

Geschäftsordnung für den 

Medienbeirat 

- Bezugnehmend auf die Rückmeldungen an der 

Schulleitertagung schlägt Fr. Molden vor, eine 

Geschäftsordnung für den Medienbeirat zu 

entwerfen, um Transparenz und 

Aufgabenklarheit zu schaffen. 

- Hierfür wird es eine digitale Vorlage geben, in 

der Wünsche und Regularien von den 

Mitgliedern des Beirats ergänzt werden können. 

Info Alle 
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7. Videokonferenztool Teams 

und BBB  

 

- Fr. Molden informiert über die schrittweise 

Einführung der neuen Videoplattform BBB und 

die datenschutzkonforme Nutzung von MS 

Teams 

- Durch die Schul-IT findet aktuell eine 

Erarbeitung eines Leitfadens zur Deaktivierung 

der Funktion Videokonferenz in MS Teams für 

LuL und/oder SuS statt 

- Der Leitfaden wird im Januar versendet. 

- Die Zukunft von Teams als 

Kollaborationswerkzeug ist nicht gesichert, es 

müssen alternative Lösungen gesichtet werden  

Info Alle 

8.  Newsletter des Medienbeirats 

 

- Fr. Molden informiert über den geplanten 

Newsletter 

Folgende Themen sollen aufgenommen werden: 

- Stand Umsetzung Digitalpakt 

- Hinweis Prozess App-Käufe 

- Einladung Medienbildungstag 

- Zeitlich begrenzte WLAN-Voucher 

- Hinweise auf Fortbildungen 

- Vorstellung der Mitglieder des Medienbeirats 

Info Alle 

9. Verschiedenes - Am 27.03.2023 findet die nächste Sitzung in 

Präsenz inklusive Fototermin statt 

Info Alle 

     

 Datum und Unterschrift Protokollführer/in: 07.12.2022 KR   

 

 


